

県議会議員はくいし恵子の

風だより



'25. 11月議会報告ダイジェスト



発行者 はくいし恵子

事務所 松江市大輪町414-12

TEL/FAX 0852-23-0880

発行日 2025年12月19日

* はじめに

11月議会が開会した頃は紅葉が美しい日々でしたが、12月に入ってからは初冬らしい気温の日もありますね。今議会前に出雲市の常設フードバンクの利用者を対象に行われたアンケート結果を見る機会があり、夏休みに子どもの3人に1人、親御さんの2人に1人が3食食べられないことがあった、という回答に衝撃を受け、質問に取り上げました。11月議会報告をお届けしますので、ご意見などお寄せいただければ幸いです。

* 11月定例議会、一般質問

質問：子どもの貧困について

1) 紹介したアンケート結果に対する知事の所見を伺う。(知事)

改めて経済面、生活面での困難を抱えておられると認識。県の様々な支援制度や相談窓口の周知を図り、支援に繋げていくことが重要と考える。

2) 福祉医療費の所得制限の引き上げについて（健康福祉部長）

今年度から子ども医療費助成を高校生年齢まで対象とするよう支援を拡充したので、現行の所得制限は妥当と判断している。***もっと調査を、と要請。**

3) 他自治体の取組の紹介や窓口職員の対応の研修・徹底を。（健康福祉部長）

今後研修会等で、先進的取組の紹介や窓口職員の相談者に寄り添った対応について働きかける。



質問：不登校対策について

1) 不登校が増える中、今の教育を変える必要性について考えを伺う。(教育長)

本年3月に「しまね教育ビジョン」を策定し、子ども達の主体性や多様性を尊重しながら将来の夢や希望を実現することを目指して取組んでいる。市町村教育委員会とも共有している。

質問：子どもへの性暴力について

1) R5年の刑法改正後、子どもへの性暴力で検挙された事案はあるか。(県警本部長)

R5年7月13日施行だが、1月から12月までの認知件数は41件、被害者が20歳未満は12件、検挙人数は29件。R6年は、認知件数61件、被害者20歳未満

27件、検挙人数は52人。R7年10月末までの認知件数は49件、被害者20歳未満は21件、検挙人数は30人である。

2) 包括的性教育のコンセプトの一つでもあるジェンダー・男女の固定概念についても取組む必要があるが現状と課題を伺う（健康福祉部長・教育長）

保育所では保育指針に留意すべき事項として示されており、様々な場面で配慮されている。また全国保育士会作成のセルフチェックリストにも盛り込まれ、日々の振り返りに活用。引き続き研修等の機会に啓発していく。

小学校高学年から高校にかけて、基本的人権の尊重として男女平等の重要性を学習。また生徒会などの役割分担でも性別のみで分けることがないようになっている。

質問：県職場の女性管理職について

1) 知事部局の本庁部長に女性を増やす考えは如何。（知事）

若い職員ほど職員の女性割合が増えているので、今後も育成的かつ適材適所の人事の中で増加していくと考えている。

2) 学校の校長も女性が増えるよう努力をお願いしたいが如何。（教育長）

学校経営のかじ取りなど校長職の魅力を実感してもらうことが大切。30～40代の育成、現女性校長が生き生きと働く姿を見せる、キャリアを高める経験をさせることを通して管理職試験へのチャレンジが増えるよう努める。

3) DVや性暴力被害者の対応の為にも女性警察官の採用を増やし、管理職も増やしてほしいが所見を伺う。（警察本部長）

女性警察官の増加は警察組織に多様性をもたらし、警察組織の質的強化に資するので、様々な機会に広報・情報発信し採用促進を図っている。また昇任は公正な試験制度の下で性別に関係なく登用される機会を設けている。

「はじめに」に書いたとおり、NPO法人しまね子ども支援プロジェクトと島大生FBIの共同調査の結果を見て、大きなショックを受けました。それだけでなく、不登校や子どもの性暴力被害者の増加など今の子ども達は厳しい環境にさらされていると感じます。子どもをめぐるこのような現状について議論をしたかったのですが、どの質問にもなんともかみ合わない答弁をもらいました。聞き方が悪かったのか、と反省もしていますが残念です。夏休みに子どもの3人に1人が3食食べられないという現状を知事はどう思うのか、聞きたかったのですが「課題を抱えておられる状況を感じた」、というお答えしかもらえませんでした。教育長にも不登校が増加する一方の学校教育を変えなければならないのでは？と聞いたのですが、ストレートなお答えはもらえませんでした。もっと質問精度を上げなければならぬと反省したところです。そんな中で女性警察官に関する警察本部長の答弁はぴかいちでした。

もう間もなく年末、そして新しい年を迎えます。来年はどんな年になるのでしょうか。皆様、どうぞ良い年をお迎えください。

来年も変わりませず、よろしくお願ひ申し上げます。m(_)_m



HPは <http://www.k-hakuishi.sakura.ne.jp/office/>

FBは「はくいし恵子」事務所 FBは「はくいし恵子とともに」で！

2025年12月19日

はくいし恵子